



Publicación de los datos de ejecución presupuestaria

## **El déficit del Estado se sitúa en el 0,04% del PIB en el primer trimestre y se reduce un 33,3% respecto al mismo periodo del año anterior**

- Continúa la senda de descenso del déficit del Estado iniciada en 2021 y certificada en 2022 y 2023 como consecuencia de la mejora de la actividad económica y el empleo
- En febrero el déficit consolidado de las Administraciones Públicas, excluyendo las Corporaciones Locales, se sitúa en el 0,78% del PIB
- Las CCAA presentan en febrero un déficit de 3.646 millones, lo que supone un 0,24% del PIB
- Los Fondos de Seguridad Social registran en el segundo mes de 2024 un superávit de 56 millones, en comparación al déficit de 782 millones del mismo periodo del ejercicio anterior

**29 de abril de 2024.-** El Comité de seguimiento Ministerio de Hacienda ha publicado hoy en su web una serie de datos correspondientes a la ejecución presupuestaria de las Administraciones Públicas en 2024.

El déficit del Estado a finales de marzo se sitúa en el 0,04% del PIB, frente al 0,07% en el mismo periodo de 2023. De esta forma, el déficit en el primer trimestre se sitúa en 667 millones de euros, lo que supone una reducción del 33,3% respecto a los 1.000 millones registrados en el primer trimestre del pasado ejercicio. La evolución hasta marzo muestra que el déficit del

Estado continúa la senda descendente iniciada en 2021 y que se ha mantenido en 2022 y 2023 como consecuencia de la mejora de la actividad económica y del empleo.

Asimismo, el Ministerio de Hacienda también ha publicado hoy en su web los datos de déficit consolidado de la Administración Central, Comunidades Autónomas y Seguridad Social del mes de febrero en términos de contabilidad nacional, situándose en el 0,78% del PIB.

### **DÉFICIT DEL ESTADO (MARZO)**

En el primer trimestre del año, el Estado ha registrado un déficit equivalente al 0,04% del PIB, lo que supone un descenso respecto al 0,07% del mismo periodo del año pasado. De esta forma el déficit se sitúa en 667 millones de euros, lo que implica una reducción del 33,3% frente a los 1.000 millones registrados en el primer trimestre de 2023.

Esta evolución se debe a un avance de los ingresos del 1,3% hasta 61.904 millones, mientras que los gastos han aumentado un 0,7% hasta 62.571 millones.

### **Recursos no financieros del Estado**

Los recursos no financieros se sitúan en 61.904 millones, lo que implica un 1,3% más respecto al mismo periodo de 2023. Los impuestos alcanzan los 53.896 millones, algo más del 87% del total de los recursos, y crecen un 7% respecto a marzo de 2023.

Los impuestos sobre la producción y las importaciones aumentan un 2,7%, de los cuales, 27.585 millones corresponden a ingresos por IVA, cifra superior en un 2,9% a la de 2023. El aumento del IVA se produce por diversas razones, entre las que figuraban las rebajas temporales de tipos que se fueron implementando como consecuencia de las tensiones de precios en distintos bienes esenciales en la producción y en el consumo, y que desde enero de 2024 comienzan a incrementarse de forma gradual. Por otro lado, el Impuesto sobre los Envases de plástico no reutilizable se sitúa en 105 millones, mientras que en 2023 ejercicio en el que entró en vigor, la recaudación fue de 83 millones.

Los impuestos corrientes sobre la renta y el patrimonio alcanzan los 19.010 millones, cifra superior en un 15,8% a la de los tres primeros meses de 2023. De este importe, 843 millones corresponden al Gravamen Temporal de Entidades de Crédito y Establecimientos Financieros de Crédito. Por su parte, el IRPF alcanza los 16.131 millones y a su vez los ingresos del Impuesto sobre la Renta de No Residentes con 931 millones se elevan un 20%.

Asimismo, los impuestos sobre el capital alcanzan los 46 millones de euros y los ingresos de las cotizaciones sociales, 1.436 millones.

Las rentas de la propiedad alcanzan los 1.727 millones, de los cuales 1.671 corresponden a los intereses, con un aumento del 64,3% respecto al anterior ejercicio y 56 millones a los dividendos y otras rentas.

Los ingresos procedentes de la venta de bienes y servicios registran un total de 465 millones de euros. Finalmente, el resto de recursos registra 931 millones, donde se encuentra la ayuda a la inversión y la cooperación internacional corrientes, entre otras.

## **Empleos no financieros del Estado**

A finales del primer trimestre, los empleos no financieros del Estado se han situado en 62.571 millones, cifra superior en un 0,7% a la registrada en los tres primeros meses de 2023.

La partida de mayor volumen son las transferencias entre administraciones públicas, que representa en torno al 60% del total de empleos no financieros. En concreto, en los tres primeros meses del año ascienden a 37.842 millones, un 0,6% más que el año anterior.

Por un lado, la Administración Regional ha recibido 22.189 millones. Del total de trasferencias, 20.590 millones corresponden al sistema de financiación, de los que 19.973 millones son las entregas a cuenta y el resto corresponden al anticipo de los recursos del sistema de financiación.

A su vez, los Fondos de la Seguridad Social han recibido 7.560 millones, un 53,6% más que en 2023, de los que 7.537 millones se han destinado al Sistema de la Seguridad Social.

Por otro lado, la Administración Local ha recibido 6.204 millones. Del total de transferencias, 5.425 millones corresponde a su participación en los ingresos del Estado, un 0,2% más que el año precedente.

La remuneración de asalariados crece un 3,7%, situándose en 4.841 millones de euros. En el mes de marzo, los empleados públicos han recibido los atrasos, desde el 1 de enero de 2023 hasta finales de febrero de 2024, correspondientes a la subida salarial del 0,5% establecida en la LPGE 2023. Con esta subida se consolida un incremento salarial para 2023 del 3,5% que hasta este momento era del 3%.

Así, las retribuciones salariales aumentan un 4,5% respecto a marzo de 2023. Los consumos intermedios han ascendido a 2.074 millones, un 25,6% más que en el mismo periodo del ejercicio anterior, debido a los gastos electorales.

Por su parte, los intereses devengados aumentan un 20% hasta situarse en 6.489 millones, mientras que las prestaciones sociales distintas de las transferencias sociales aumentan un 6,5%, principalmente por el mayor desembolso de pensiones de clases pasivas, que se ha incrementado en un 6,8% hasta 4.687 millones, entre otras razones, por la revalorización en 2024 del 3,8% de las pensiones contributivas.

El gasto en subvenciones alcanza los 985 millones. Las subvenciones a la producción descienden hasta 123 millones en marzo de 2024.

A su vez, la cooperación internacional corriente totaliza 280 millones, de los cuales 43 millones corresponden a la aportación al Fondo Europeo de Desarrollo (FED) mientras que la aportación a la UE por Recursos propios basados en el IVA y la RNB se sitúa en 2.378 millones.

Por último, destaca la formación bruta de capital fijo, que se sitúa en 1.662 millones, con un aumento de un 10,7%, en tanto que las ayudas a la inversión y las otras transferencias de capital alcanzan en conjunto 215 millones.

## DÉFICIT CONJUNTO DE LA ADMINISTRACIÓN CENTRAL, COMUNIDADES AUTÓNOMAS Y SEGURIDAD SOCIAL (FEBRERO)

En febrero de 2024, el déficit conjunto de la Administración Central, los Fondos de la Seguridad Social y las Comunidades Autónomas se sitúa en 12.031 millones, equivalente al 0,78% del PIB, incluida la ayuda financiera. En caso de excluir esta última, el déficit alcanzaría los 12.035 millones.

### Administración Central

El déficit de la Administración Central se sitúa en 8.445 millones a finales de febrero de 2024, el 0,55% del PIB. Este resultado es superior, excluida la ayuda financiera, en un 3,2% al del periodo de 2023 con 8.185 millones.

- El déficit del Estado en febrero en términos de PIB, equivale al 0,6%, alcanzando la cifra de 9.309 millones.
- Los Organismos de la Administración Central registran en febrero de 2024 un déficit de 864 millones, inferior en un 27,3% al déficit de 2023.

#### Necesidad (-)/ capacidad (+) de financiación de las AAPP: Febrero 2023-2024

Subsectores	Millones €		Variación		En % del PIB	
	2023	2024	Millones €	%	2023	2024
<b>Administración Central</b>	-8.185	-8.445	-260	3,2	-0,56	-0,55
<i>Estado</i>	-9.373	-9.309	64	-0,7	-0,64	-0,60
<i>Organismos de la Administración Central</i>	1.188	864	-324	-27,3	0,08	0,06
<b>Comunidades Autónomas</b>	-1.265	-3.646	-2.381	188,2	-0,09	-0,24
<b>Fondos de Seguridad Social</b>	-782	56	838	-107,2	-0,05	0,00
<i>Sistema de Seguridad Social</i>	-1.081	-479	602	-55,7	-0,07	-0,03
<i>SPEE</i>	268	487	219	81,7	0,02	0,03
<i>FOGASA</i>	31	48	17	54,8	0,00	0,00
<b>Administraciones Públicas</b>	-10.232	-12.035	-1.803	17,6	-0,70	-0,78
Ayuda financiera (saldo NETO)	-12	4	16	-133,3	0,00	0,00
<b>Administraciones Públicas con ayuda financiera</b>	-10.244	-12.031	-1.787	17,4	-0,70	-0,78
<small>PIB utilizado</small>	<small>1.461.889</small>	<small>1.542.894</small>				

### Comunidades Autónomas

La Administración Regional registra un déficit a finales de febrero de 2024 de 3.646 millones, lo que equivale al 0,24% del PIB. Este resultado obedece a un aumento de los gastos del 6,9%, mientras que los ingresos apenas varían respecto a febrero de 2023

Los impuestos han crecido un 2,6%, incrementándose hasta los 13.412 millones. Dentro de ellos, los impuestos sobre la producción y las importaciones alcanzan la cifra de 2.936 millones.

Por su parte, los ingresos por impuestos sobre la renta y patrimonio se incrementan en un 3,4% hasta situarse en un total de 10.053 millones, de los cuales 9.538 millones corresponden a las entregas a cuenta realizadas por el Estado, con un incremento del 3%. Los ingresos percibidos por impuestos sobre el capital ascienden a 423 millones de euros.

Las transferencias entre Administraciones Públicas alcanzan 17.160 millones. Del importe anterior, las transferencias recibidas del Estado por el sistema de financiación descienden un 1%, pasando de 13.416 millones a finales de febrero de 2023 a 13.315 millones en el mismo mes de 2024.

Al mismo tiempo, los ingresos obtenidos del resto de recursos se sitúan en 2.434 millones de euros, lo que supone un descenso del 5,7% respecto a febrero de 2023.

Entre los gastos, la remuneración de asalariados crece un 6,5% hasta situarse en 15.734 millones. Los consumos intermedios aumentan un 1,7% hasta situarse en 6.466 millones. Las subvenciones se sitúan en 600 millones, con un aumento del 15,4% respecto a finales de febrero de 2023, principalmente por el avance de las subvenciones a los productos. Por su parte, los intereses aumentan un 29,3% hasta 1.076 millones.

Las transferencias sociales en especie se elevan en un 7,3% (367 millones más) hasta los 5.422 millones. En esta rúbrica se recoge el gasto en conciertos de asistencia sanitaria con un incremento del 14,9% (133 millones más) hasta 1.025 millones, en farmacia con un incremento del 5,1% (109 millones más) hasta 2.267 millones y los conciertos educativos con un avance del 4,8% (58 millones más) hasta 1.271 millones.

Por su parte, las prestaciones sociales distintas de las transferencias en especie aumentan hasta los 729 millones. Finalmente, la inversión alcanza los 3.089 millones, un 12,6% superior a la registrada el ejercicio previo.

**CAPACIDAD (+) O NECESIDAD (-) DE FINANCIACIÓN DE LAS COMUNIDADES  
AUTÓNOMAS. Base 2010. Febrero 2023-2024**

	2023		2024	
	Millones €	% PIB	Millones €	% PIB
Andalucía	-70	-0,04	-916	-0,44
Aragón	-7	-0,02	-72	-0,15
Asturias	83	0,30	61	0,21
Baleares	-143	-0,37	-194	-0,48
Canarias	114	0,21	64	0,11
Cantabria	-1	-0,01	-44	-0,25
Castilla-La Mancha	-74	-0,15	-167	-0,31
Castilla y León	23	0,03	-75	-0,10
Cataluña	-187	-0,07	-690	-0,24
Extremadura	-44	-0,18	-72	-0,28
Galicia	34	0,04	-137	-0,17
Comunidad de Madrid	-416	-0,15	-683	-0,23
Región de Murcia	-133	-0,34	-154	-0,38
Comunidad Foral de Navarra	-55	-0,22	-16	-0,06
La Rioja	-10	-0,10	-31	-0,28
Comunitat Valenciana	-474	-0,35	-653	-0,45
País Vasco	95	0,11	133	0,15
<b>Total CCAA</b>	<b>-1.265</b>	<b>-0,09</b>	<b>-3.646</b>	<b>-0,24</b>

PIB utilizado

1.461.889

1.542.894

## Fondos de la Seguridad Social

Los Fondos de la Seguridad Social a finales de febrero de 2024 registran un superávit de 56 millones, mientras que en el mismo período de 2023 tuvo un déficit de 782 millones.

Se puede observar un crecimiento de los ingresos del 10,1%, que ha superado en 2,7 puntos porcentuales al de los gastos, que se ha situado en el 7,4%.

Hay que recordar que en enero de 2023 se inició la aplicación del Mecanismo de Equidad Intergeneracional (MEI), que consiste en una cotización adicional finalista aplicable en todos los regímenes y en todos los supuestos en los que se cotice por la contingencia de jubilación, que no será computable a efectos de prestaciones y que se destinará al Fondo de Reserva de la Seguridad Social. En 2024, esta cotización adicional es de 0,7 puntos porcentuales, mientras que en 2023 fue de 0,6 puntos porcentuales. También destacar la revalorización de las pensiones contributivas en un 3,8% para el ejercicio 2024. Otra de las novedades de

2024, es la obligación de cotizar por todos los alumnos universitarios y de formación profesional que realicen prácticas, ya sean estas remuneradas o no.

El Sistema de Seguridad Social registra en el segundo mes de 2024 un déficit de 479 millones, el 0,03% del PIB, frente al déficit del 0,07% de febrero de 2023. Los recursos han ascendido a 31.221 millones, un 10,3% superiores a los de 2023. Destaca el aumento en un 8% de las cotizaciones sociales. El número de afiliaciones en el Sistema en media mensual de todos los regímenes ha crecido un 2,7% respecto a febrero de 2023. Por su parte, el gasto se sitúa en 31.700 millones, lo que corresponde en gran medida con el gasto en pensiones, que ha crecido un 6,5% hasta 26.143 millones.

Al igual que ya ocurrió en años anteriores, el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) ha obtenido un superávit de 487 millones, superior en un 81,7% al de 2023, que fue de 268 millones.

El FOGASA presenta un superávit de 48 millones, frente a los 31 millones de superávit registrados en el mismo periodo de 2023.

Para más información sobre la ejecución presupuestaria del Estado puede consultar el documento de “Principales indicadores de la actividad económica y financiera del Estado”, publicados en el siguiente enlace:

<http://www.igae.pap.minhfp.gob.es/sitios/igae/es-ES/ContabilidadNacional/infadmPublicas/infadmCentral/Paginas/imdatoscaja.aspx>

Para un mayor detalle de la ejecución presupuestaria de la Administración Central, Comunidades Autónomas y Seguridad Social consulte el “Informe mensual (datos consolidados en contabilidad nacional)” en el siguiente enlace:

<http://www.igae.pap.minhfp.gob.es/sitios/igae/es-ES/ContabilidadNacional/infadmPublicas/Paginas/DatosConsolidados.aspx>

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

### **Web Ministerio de Hacienda**

Redes sociales:



[YouTube](#)



[Twitter](#)



[Facebook](#)



[Instagram](#)



[LinkedIn](#)



[Tik Tok](#)



[Sindicación](#)